
 

第 5回統括 VCミーティング、クロームブック研修の様子 

１２月４日（水）、教育センターＰＣルーム

にて第５回統括 VC ミーティングが開催され

ました。初めに管理係太田担当係長より連絡事

項がありました。２０２４年度の文部科学省・

東京都補助金事業実績報告書について、地域学

校協働活動等実施状況調査の実施が、本年度も

２０２５年２月初旬に実施される予定であるこ

と。学校支援ボランティア謝礼に関する各学校

の「過不足調査」の結果、謝礼の執行が学校に

より差異が大きく生じているので、各学校で情

報共有して執行が進められるようお願いがあり

ました。また、生涯学習センターより、「町田

市教育プラン２４－２８」に基づいて「町田市生涯学習ボランティア・講師リスト」に、学校でＶＣを

中心に取り組まれている「教育支援ボランティア」を組み込んでいきたい旨の説明がありました。以上

のことについて、出席された地区統括ＶＣの方で次のような質問がありました。予算執行に関して、具

体的に取り組むために学校名を知らせていただきたい。学校支援ボランティア登録用紙に、生涯学習セ

ンターの「町田市生涯学習ボランティア・講師リスト」に登録する内容を入れておいたら良い。登録時

に、「町田市生涯学習ボランティア・講師リスト」と「学校支援教育ボランティア」を分けるとよい。

初めのボランティアコーディネイター説明に「生涯学習部・担当」の方から説明をしていただく。など

がありました。 

  

○11 月 22 日（金） 令和 6 年度東京都「地域学校協働フォーラム」について、パネラーとして第 1

部に出席された宮島ＧＶＣより報告がありました。当日、参加された、黒木ＶＣ・植野ＶＣ・相澤Ｖ

Ｃ・山口ＶＣ（Ｄグループのパネラー）・井上 VC（E グループのパネラー）・黒部ＧＶＣ・天利ＧＶＣ

からの報告もありました。 

○11月 30日（土）2024 まちカフェに 3人で参加いたしました。鶴川サイエンスラボ・池田さん、

小学校科学教育センター長・鶴間小学校校長.浦木先生、相模原「科学を楽しむ」の皆さんから、事業取

組みについての説明と今後の取り組みについての説明がありました。 

黒部ＧＶＣより、クロムブック研修（第２・１０地区）の報告がありました（研修会資料、写真を撮

って保存・ストリームへの投稿・クラスルームで地区の情報共有について）。 

○天利ＧＶＣより、第 4 回統括ボランティアミーティングに引き続き、「2024 年度 中町田市学生フ

ォーラム」の実施報告・参加生徒へのアンケート結果より報告がありました。 

〇第 2回中学校VCミーティング 12月 10日（火）の実施内容のお知らせをしました。 

〇第 2回地区ミーティングの日程調整・実施方法について意見を出していただきました。 

〇「Qubena」児童・生徒のクロムブックに搭載、それぞれの学習状況に合わせて教材の選択できる。

（放課後学習教室・不登校対応の活用） 
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第 6回（本年度最終）地区統括 VCミーティング開催 

 

第 6 回地区統括 VC ミーティングが 2 月 21

日（金）町田市市庁舎２階市民協働おうえんルームにて、10 名の参加（全員）で開催されま

した。 

始めに、町田市生涯学習部 岡田担当係長様より、資料を基に「生涯学習ボランティアバンク」

の活用について説明がありました。 

 続いて、町田市地域サポートオフィス 杉山様より、今年度に実施されました「中学校職場体

験学習」について、市内の中学２年生の取り組む様子と活動内容報告がスライドとともに紹介

されました。２０２６年度の「中学生職場体験学習」についも、今年度同様にお問い合わせく

ださいとのお話がありました。（その場で確認をされていたＶＣの方もいらっしゃいました。） 

 【学校支援センター】より、以下報告。 

１．宮島 GVCより事業概要（２４/１２/７～２５/２/２０）の報告 

・東京都補助金報告に関わる地域学校協働実施状況調査  

・ ２０２４/２/７ 東京都統括コーディネイター会報告において、町田第一小学校、町田第

一中学校は紙面報告。金井中学校「まちかど子どもギャラリー」については、活動の取組

みと他校への広がり、子供の作品展示会場の広がり等についてスライドとともに解説を宮

島 GVCが行いました。  

・今年度、第２回地区ミーティングの実施状況について、様々な取組みの工夫と熟議の取組

みが各地区でみられている。  

・VC向けクロムブック研修会報告（アンケートも含め黒部 GVCより）  

・中学校 VCM の報告（職場体験学習の小学校 VC への情報提供を含めて天利 GVC より） 

２．２０２４年度地域学校協働本部報告書の提出について  

３．２０２５年度学校支援ボランティアコーディネーターの推薦及び学校支援連絡会への推薦

についての説明。 

４．２０２４年度体制（役員の選出）の確認と２０２５年度体制の検討 

 AI マイニングによるアンケート（黒部 GVC，支援センター 阿部さん作成）を基に ①本年

度の地域協働活動における成果（自由記述） ②本年度の地域協働活動における課題 ③本年度、

地域内の一推し活動 ④クロムブック研修について、①の差異化については相互に意見交換が

できましたが、②～④については時間の都合で紙面による発表となりました。 

 宮島 GVC より、長年、統括ＶＣとして尽力いただきました第 9 地区沖悦子 VC におかれま

しては、ご本人のご意思により今年度をもって統括 VC を終了するとの報告がありました。

VCの活動は、２０２５年度も引き続きお受けしていただけます。【文責 宮島・黒部・天利】 


